
RÍO GRANDE

PÁG. 4

CRISIS DE ENERGÍA EN USHUAIA

El municipio lanzó una serie de charlas dirigidas a los estudiantes del último 
año del nivel secundario, con el objetivo de brindar herramientas para tomar 
decisiones informadas sobre su futuro. 

“LA FALLA DE 
INFRAESTRUCTURA 
FUE EVIDENTE”

BAJARON AL 
MULTICAMPEÓN 
POLI B

El legislador de Somos Fueguinos habló sobre las condiciones edilicias de las escuelas. 
“La falta de un plan de infraestructura serio pareciera ser un tema de nunca 
acabar”, dijo.

MAÑANA NO HAY ACTIVIDADES EN LA UNTDF

“SE EXTENDIÓ EL RECESO INVERNAL POR LA 
FALTA DE MANTENIMIENTO EN LAS ESCUELAS”

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

JORNADA DE LUCHA

FORMATO TALLERES

PÁG. 7

VON DER THUSEN

PÁG. 9

El rector Daniel Fernández explicó los motivos de la medida de fuerza de tres días, 
relacionada con la falta de presupuesto y la falta de actualización de los 
salarios de docentes y no docentes.

PÁG.  6

Nº 9441 | AÑO XXXVII | MIÉRCOLES 21 DE AGOSTO | AÑO 2024 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

Es la primera cancha de futbol 11 de la Patagonia en recibir este reconocimiento 
internacional. Se inaugurará en los próximos días bajo el nombre “José 
Baldomero ‘Cacho’ Barrientos”. PÁG. 3

CUARTOS DE COPA USHUAIA

El ministro provincial de Energía 
Alejandro Aguirre habló sobre 
el reemplazo de equipamiento 
en el sistema de generación 
eléctrica, afectado en las últimas 
semanas por problemas de 
mantenimiento.

TOLHUIN OFRECE ORIENTACIÓN VOCACIONAL A 
LOS CHICOS DEL ÚLTIMO AÑO DEL SECUNDARIO

PÁG. 5

CAEF metió a sus dos ramas 
en semifinales mientras que 
el poderoso Poli B cayó 2-1 y se 
despidió para sorpresa de todos. 
¡Se acerca el momento cumbre!

LA PRIMERA CANCHA DE CÉSPED 
SINTÉTICO DE LA PATAGONIA 
HOMOLOGADA POR LA FIFA
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La ministra de Salud de la provincia manifestó su satisfacción por la conclusión de una obra muy anhelada, el Centro Provincial 
de Rehabilitación que se inaugurará este miércoles. Será único en la Patagonia, y uno de los pocos en el país con las prestaciones 
previstas.

INAUGURAN EL NUEVO CENTRO PROVINCIAL 
DE REHABILITACIÓN

En un acto que se celebrará en la 
ciudad de Ushuaia, se llevará a cabo 
este miércoles la inauguración del 
nuevo Centro Provincial de Rehabilita-
ción, un proyecto largamente anhela-
do, un hito importante en el ámbito de 
la salud en la región patagónica. 

La ministra de Salud de la provin-
cia, Judith Di Giglio, expresó por FM 
Master’s su satisfacción y emoción por 
la culminación de esta obra, concebi-
da y desarrollada desde el inicio de su 
gestión y que, según afirmó, será única 
en la Patagonia y una de las pocas en el 
país con las prestaciones que ofrecerá.

El nuevo centro se encuentra ubi-
cado en Onachaga 146 y será inaugu-
rado formalmente este miércoles a las 
11 de la mañana. Di Giglio rememoró 
el arduo proceso que llevó a la con-
creción de esta iniciativa, destacando 
la importancia y el desafío que repre-
sentó. “Todavía no puedo creer que 
este sueño se haya hecho realidad. No-
sotros iniciamos con este trabajo, con 

ACTO EN USHUAIA

este sueño en un inicio, que luego fue 
tomando cada día un poco más de for-
ma, al inicio de la gestión, antes de la 
pandemia”, expresó la ministra, refle-
jando la importancia personal y profe-
sional del proyecto para su equipo de 
trabajo.

El proyecto del centro de rehabili-

tación comenzó a gestarse en diciem-
bre de 2019, en un contexto previo a la 
pandemia. Entonces, tuvieron contac-
to con la Agencia Nacional de Disca-
pacidad, que contaba con un progra-
ma destinado a financiar proyectos 
de centros de rehabilitación. “Ellos 
tenían un programa en el cual uno de-
bería realizar un proyecto terminado, 
un centro de rehabilitación con terre-
no que esté a 100 metros máximo de 
un hospital, y el plano. Es decir, todo 
terminado para presentar ese proyec-
to y ganar una parte de financiación”, 
detalló Di Giglio, subrayando la com-
plejidad de los requisitos y la premura 
del tiempo para presentar la propues-
ta.

A pesar de los desafíos impuestos 
por la pandemia, el equipo a cargo del 
proyecto continuó trabajando, logran-
do cumplir con los objetivos estable-
cidos. “Ese fue el impulso. Teníamos 
seis meses para presentar el proyecto 
que iniciaba en febrero. Imagínense 
que un mes después: pandemia. Pero 
las personas que estaban encargadas 
del proyecto no pararon de trabajar y 
pudimos presentar este proyecto con 
el cual logramos cumplir con todos los 
objetivos”, recordó la funcionaria.

La concreción del proyecto tam-
bién contó con el apoyo financiero de 
la Agencia Nacional de Discapacidad, 
aunque Di Giglio aclaró que, si bien la 
contribución económica no fue signi-
ficativa en términos porcentuales, fue 
crucial para avanzar en la licitación de 
la obra por parte de Obras Públicas. 
“Todo este camino recorrido, si bien 
el porcentaje de dinero de la Agencia 
no es un porcentaje importante, por 
supuesto que ayudó un montón el he-

cho de conseguir ese dinero, ponernos 
todos a trabajar en eso con un objetivo 
bien claro, que era tener un centro de 
rehabilitación de alta complejidad en 
nuestra provincia”, afirmó.

El nuevo Centro Provincial de Re-
habilitación destaca por su impor-
tancia en la región patagónica, y será 
uno de los pocos en el país en ofrecer 
servicios en materia de rehabilitación. 
“Centro de rehabilitación de estas ca-
racterísticas, hay solamente en pro-
vincia de Buenos Aires de cobertura 
pública, que fue el último centro de 
rehabilitación público que se constru-
yó. Hay un centro en Puerto Madryn, 
pero que no tiene las características 
de complejidad que va a tener este 
centro”, explicó Di Giglio, resaltando 
la magnitud de la obra y su relevancia 
a nivel regional.

También adelantó que ya se ha ini-
ciado el diálogo con otras provincias 
para establecer convenios de coope-
ración, como es el caso de Santa Cruz. 
“Sobre todo por cercanía, quien ya pi-
dió realizar un convenio es el ministro 
de Santa Cruz. Sobre todo, para pa-
cientes que quizás requieran interna-
ción. No para la rehabilitación de un 
paciente ambulatorio, sino para aque-
llos que requieran internación, los pa-
cientes más complejos que requieren 
de una estructura con alta compleji-
dad”, indicó.

El centro, que ahora se erige como 
una referencia en la región, está espe-
cialmente diseñado para atender casos 
complejos que requieren largos perío-
dos de tratamiento, como los trauma-
tismos de cráneo por accidentes, que 
generalmente afectan a personas jóve-
nes, según ejemplificó Di Giglio: “Hace 
unos meses, un joven de 21 años tuvo 
un accidente aquí en Ushuaia y hoy 
está realizando su tratamiento en Bue-
nos Aires. Por supuesto que esperando 
para poder venir con nosotros”, relató, 
evidenciando la importancia del cen-
tro para evitar que pacientes deban 
trasladarse a otras provincias para re-
cibir atención.

La inauguración del Centro Pro-
vincial de Rehabilitación en Ushuaia 
representa un paso significativo en la 
mejora de la calidad de atención en 
salud en la provincia y en la región, 
brindando una infraestructura que 
permitirá el acceso a servicios de reha-
bilitación de primer nivel.
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RÍO GRANDE

Se trata de la primera cancha de futbol 11 de la Patagonia en recibir este reconocimiento internacional. Se inaugurará en los 
próximos días para que las vecinas y vecinos puedan disfrutar de este espacio deportivo de primer nivel. La Cancha llevará el 
nombre “José Baldomero ‘Cacho’ Barrientos”, histórico referente deportivo y social de nuestra ciudad. 

LA PRIMERA CANCHA DE CÉSPED SINTÉTICO 
DE LA PATAGONIA HOMOLOGADA POR LA FIFA

El Municipio renovó de forma com-
pleta e integral la Cancha de Césped Sin-
tético del Centro Deportivo Municipal, 
labor que implicó movimiento de suelo, 
instalación de un sistema de drenaje y 
colocación de un nuevo césped sintético. 

Tras la evaluación técnica de la em-
presa encargada a nivel internacional, 
hoy este espacio deportivo cuenta con la 
homologación de la FIFA cuyo certificado 
está firmado por el presidente de dicha 
institución, Gianni Infantino. Así lo anun-
ció el intendente Martín Perez, quien jun-
to al gerente de la Agencia de Deportes, 
Cultura y Juventud, Sebastián Bendaña, 
recorrió el campo de juego que llevará el 
nombre del histórico referente deportivo 
y social de nuestra ciudad., “José Baldo-
mero ‘Cacho’ Barrientos”.

Al respecto, el intendente Martín Pe-
rez celebró “pudimos lograr la homolo-
gación de esta cancha por FIFA, siendo la 
primera de fútbol 11 de toda la Patagonia 
en cumplir con sus estándares”.

Detalló que “hemos hecho un traba-
jo a conciencia y serio para mejorar esta 

cancha, colocando un césped acorde a 
las demandas que tiene el fútbol de pri-
mera categoría”. En tanto subrayó que 
“es un orgullo para Río Grande poder 
contar con esta cancha, que nuestros 
pibes y pibas puedan formarse acá y ha-
cer deporte. En definitiva, que el futuro 
deportivo de Río Grande y la infraes-
tructura de nuestra ciudad en materia 
de deporte siga creciendo”.

Por su parte, el gerente de la Agencia 
de Deportes, Cultura y Juventud, Sebas-
tián Bendaña señaló que “finalmente 
hemos recibido la certificación de la 

FIFA de lo que es este campo de juego y 
el trabajo que se ha hecho; de que es un 
campo de juego apto para recibir cual-
quier tipo de competencia. Una certifi-
cación única, no sólo para nuestra ciu-
dad sino también para la provincia de 
Tierra del Fuego y para la Patagonia”

“Esta certificación habla, ni más ni 
menos, de una decisión política que ha 
tenido siempre el Intendente en materia 
de obra pública y también en la mirada 
deportiva de siempre tener escenarios 
de excelencia para que nuestros niños 
y niñas y mayores que practican aquí 

también cuando vayan a otro lugar se en-
cuentren con la misma calidad de lo que 
tienen en su ciudad”, subrayó.

Por su parte, la secretaria de Obras 
Públicas, Silvina Mónaco, brindó detalles 
de los trabajos previos a dicha homologa-
ción por parte de la FIFA. “Se realizó un 
trabajo muy importante que incluyó des-
de el movimiento de suelo, todo el siste-
ma de drenaje para mejorar la captación 
de agua de lluvia y favorecer la duración 
y el mantenimiento del campo de juego. 
Como así también la colocación de una 
nueva alfombra de césped sintético que 
se compró a la empresa Forbex, quienes 
además nos brindaron los detalles de 
cuáles eran las características que debía 
tener todo el sistema de drenaje acorde a 
la alfombra que se iba a colocar. Esto, a su 
vez, dio pie a cumplimentar todos los re-
quisitos que requería la homologación de 
FIFA”, indicó. Por último, señaló que “pre-
vio a la certificación, el campo pasó por 
las inspecciones correspondientes para 
su homologación, que implicó testeos y 
pruebas de campo”.
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El rastro de los naufragios en Copa 
Ushuaia es evidente. Si, es verdad que a 
esta competencia es a la que menos se 
mira cuando el calendario anual se pin-
cha en el corcho, lo sabemos, lo hemos 
dicho. Las luces más fuertes se van con 
las competencias nacionales, con la Copa 
Argentina y con los torneos patagónicos. 
Sabemos que ahí es donde la torta se cor-
ta con más ánimos, donde la rebanada 
importa más. No es cuestión de bastar-
dear  un Torneo como la Copa Ushuaia, 
Pero es real que los elencos se permiten 
ciertas licencias en esta parte del año en 
la que los carteles de las competencias 
patagónicas y nacionales llenan todas las 
butacas. Pero, la magia de esta extraña 
mezcla de circunstancias, beneficia a un 
espectáculo particular y atípico, atractivo 
y plagado de incertidumbre.

Es cierto que nadie sale a la 40x20 a 
perder, Pero también es cierto que hay 
muchos elencos que en este tipo de cer-
tamen no tiene nada por perder, en cam-
bio todo por ganar, y así lo viven, ven en 
la Copa Ushuaia la oportunidad de copar 
los pósters principales y hacia ellos van. 
Por eso, este fin de semana se cobro la 
vida en la competencia de otro gigante. 

(Por Lien Tapia) Los cuartos de final de la Copa Ushuaia dejó este fin de semana tela para cortar en todos los sentidos, además de 
confirmaciones lógicas. CAEF metió a sus dos ramas en semifinales mientras que el poderoso Poli B cayó 2-1 y se despidió para 
sorpresa de todos. ¡Se acerca el momento cumbre!

Así como HAF y Camioneros cayeron 
prematuramente en el masculino, está 
vez Escuela Municipal B dijo adiós en 
los cuartos de final del femenino. Ahora, 
aquí y allí, todo puede suceder.

Más real
El femenino en Copa Ushuaia sal-

BAJARON AL MULTICAMPEÓN POLI B
CUARTOS DE COPA USHUAIA

to a la pista del Cochocho Vargas en la 
mañana del sábado. Allí, en el Microes-
tadio, los cuatro cuartos de final al co-
braron vida. La jornada parecía ir por 
los carriles señalados en primera ins-
tancia. Es que el primer cotejo media a 
Cuervos Grana con Escuela Municipal 
D, y las dirigidas por Vigil ganaron con 
claridad para meterse en semis, lo es-
perado. Y aquí aparece el primer sacu-
dón de los cuartos. El segundo Match 
del día ponía cara a cara a CAMPOLTER 
y CAEF. Uno de los elencos más fuertes 
de la Elite femenina frente a uno de los 
animadores pero de la Primera B. Pa-
recía cantado que El Gallo se metía en 
semis, las encuestas incluso lo daban 
como candidato. Pero no, el hambre 
Blanquinegro pudo más las dirigidas 
por Sajama se impusieron 2-0 para sor-
presa de muchos metiéndose de lleno 
entre las cuatro mejores y marcando un 
precedente que horas más tarde cobra-
ría aún más relevancia.

El tercer juego puso a las acciones en 
nuevo a lo de normalidad. Cuervos FDM 
venció por goleada a AATEDYC y hasta 
ahí se postulaba como un claro retador 
de el Poli B. Sucede que  Cuervos no po-
drá retar al Poli B en esta Copa. Nadie 
podrá, porque Poli B, el eterno Multi-
campeón, ha mordido el polvo de la 
derrota. Si, cayó el Gigante verde, el que 
nunca cae, e hizo el ruido que un gigan-
te de esa magnitud puede hacer.

Las 16  hs del sábado pusieron en 
Cancha al Poli B y a su homónimo del 
G. Los primeros minutos de juego mar-
caron el trámite lógico de la cuestión. El 
B ganaba 1-0 y sometía a su rival dando 
la impresión de que la cosa estaba bajo 
control. Pero no, el G se reveló, siempre 
tuvo la intención de revelarse y como el 
score aún le daba chances, el Poli G, está 
vez a cargo de Vigil, le mostró los dientes 
a las encabezadas por Ceballos. Tanto 
así que el Multicampeón entro en un 
juego de transiciones poco recomenda-
ble para sus formas y el G en un parpa-
deo, cuando el duelo llegaba a su parte 
final se puso 2-1 arriba. Lo dio vuelta y 
lo sostuvo agónicamente hasta que la 
chicharra sonó y, si, Escuela Municipal 

B quedó en el camino. Ahora la respon-
sabilidad está en mano de los cuartos ri-
vales en semis, que saben que habrá nue-
vos reinado, nuevo grito de campeón. Ya 
no quedarán excusas, el Gigante quedó 
atrás, ahora será la búsqueda de la Gloria, 
sin escalas.

Olfato de campeón
El masculino ya había vivido su fecha 

de cimbronazo, en la cual HAF y Camio-
neros habían quedado Out, pero el show 
debía continuar, y la Copa, junto a la ca-
prichosa quería conocer a sus cuatro se-
mifinalistas.

Por eso la pista azul del Cochocho 
arrojo sobre si a UOM y Galicia en ho-
ras de la tarde. El choque fue duro, chivo 
parejo, de estilos y abierto. Se definió en 
pequeños detalles, en las áreas para ser 
más precioso, ahí estuvo mejor UOM que 
vive un año de una realidad superadora y 
se quedó con un 4-2 que deberá certificar 
en semis Pero que sin dudas merece.

Mercantil por su parte se enfrentaba a 
AMPS en lo que a priori suponía el due-
lo más desparejo de las llaves. Y, no lo fue 
tanto. Ganaron los de Bonvehi, si. Hoy por 
hoy casi siempre ganan los de Bonvehi, 
Pero tuvieron que laburar más de lo espe-
rado para llevarse un no tan holgado 4-1, 
es que está Copa tiene eso, si uno se relaja 
demasiado puede quedarse con las ma-
nos vacías. No fue el caso de los del CECU 
que deberán ahora sí mirar la meta con 
firmeza para no tropezar antes de la final.

Otro de los dueños que abría un sig-
no de incógnita era el de Comercio Ate-
neo, los de Ralinqueo después de quedar 
fuera de la Liga Nacional y los de Aranda 
después de eliminar en el clásico al Ca-
mión. La cuestión parecía, iba a ser pare-
ja, y quizás desde el trámite lo fue por lo 
menos Pero no desde la jerarquía, ahí se 
impusieron los verdinegros que batieron 
a Ateneo 4-1, se recuperaron de ánimos y 
están a un paso de una nueva lucha por 
la gloria.

Uno que ya vive gloria es CAEF, que 
no conforme con meter a su femenino 
en semis, llegó al Microestadio a medirse 
con Andes del Sur para también tratar de 
meter a los varones en el cuadro final. Y 
claro, lo lograron, porque CAEF parece 
mucho más ligera en estas competencias 
de copas, el no tener la responsabilidad 
encima aliviana a la Academia y se ali-
menta de optimismo. Si bien el juego no 
brillo desde lo táctico, la entrega de am-
bos elencos hizo vibrar al Cochocho, la ta-
bla final marco un 3-3 que ponía aún más 
suspenso al cierre de cuartos y, una vez 
más desde el punto fatídico, el Blanqui-
negro  se quedó con la victoria y se me-
tió en la conversación donde todo puede 
suceder.

Las semanas por venir traerán sin 
duda el moño de una nueva Copa Us-
huaia que, como siempre, regala estás 
semanas de show y de incertidumbre, de 
sorpresa y de bombas, de posibilidades 
frescas para unos y otros previo a encarar 
el último tirón hostil del año. La Copa da 
oportunidades, Pero no tantas, así que 
estará prohibido fallar, o el sueño habrá 
terminado.
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VON DER THUSEN

El legislador de Somos Fueguinos, Raúl Von der Thusen, analizó la situación de la Educación Pública fueguina. El legislador dijo 
que visitará establecimientos educativos “para tomar contacto directo con autoridades, docentes, personal no docente, alumnos 
y familias”.

“SE EXTENDIÓ EL RECESO INVERNAL POR LA 
FALTA DE MANTENIMIENTO EN LAS ESCUELAS”

“En el año 2023 fue muy alto el 
incumplimiento de días escolares 
previstos por cronograma y lamenta-
blemente tenemos que decir que este 
año no será la excepción ya que tuvi-
mos medidas inéditas como la exten-
sión del receso invernal producto de 
los innumerables problemas que re-
gistraron los establecimientos en ma-
teria de infraestructura”, dijo Von Der 
Thusen.

Y advirtió que, a las medidas de 
fuerza realizadas por los docentes, 
“razonables por los bajos salarios 
que tienen, se suman las condicio-
nes edilicias que son gravísimas en 
la mayoría de las escuelas. Además, 
la falta de un plan de infraestructura 
serio pareciera ser un tema de nunca 
acabar”.

“Venimos escuchando la aproba-
ción de emergencias tras emergen-
cias para resolver un problema que 
no se soluciona únicamente con una 
declaración. Los resultados están a la 
vista. Hay una situación que no pasó 
desapercibida este año, por su excep-
cionalidad y que no se había dado en 
muchas décadas en la provincia, es la 

ampliación del receso invernal que 
fue por una semana más”, afirmó.

El legislador se manifestó “defen-
sor de la educación pública”, y ade-

lantó que trabajará “para mantener 
este tema en agenda”.

“Si bien las clases ya se retomaron, 
no podemos olvidarnos que en Tierra 

del Fuego se extendió el receso inver-
nal por la falta de mantenimiento en 
las escuelas. Me preocupa la situación 
de la educación fueguina”, concluyó.
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MAÑANA NO HAY ACTIVIDADES EN LA UNTDF

El rector de la Universidad Na-
cional de Tierra del Fuego (UNTDF), 
Daniel Fernández, ofreció detalles 
sobre la medida de fuerza que afecta 
a todas las universidades del país, in-
cluida la institución que él dirige. La 
comunidad universitaria lleva ade-
lante un paro activo que se extenderá 
hasta el miércoles, en protesta por 
cuestiones principalmente presu-
puestarias.

El rector explicó, por FM Master’s, 
que el reclamo “tiene que ver con lo 
que se viene reclamando desde las 
universidades desde diciembre del 
año pasado, una serie de puntos que 
incluyen temas presupuestarios. En 
este caso en particular lo que se está 
reclamando es que los salarios de do-
centes y no docentes estén acordes a 
los aumentos inflacionarios”.

Este conflicto no es nuevo. Desde 
diciembre de 2023, las universidades 
vienen manifestando su desconten-
to, con un enfoque particular en los 
salarios, las obras pendientes en los 
campus, y las becas para estudiantes. 
Fernández señaló que, aunque algu-
nos de los reclamos fueron atendidos 
durante la marcha universitaria de 
principios de este año, la mayoría de 

El rector de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego explicó los motivos de la medida de fuerza de tres días, relacionada con 
la falta de presupuesto y la falta de actualización de los salarios de docentes y no docentes.

JORNADA DE LUCHA

las demandas siguen sin ser resuel-
tas. “Este reclamo se viene hacien-
do desde diciembre del año pasado, 
desde enero de este año y fue uno de 

los puntos que se venía reclamando 
en la marcha universitaria. En ese 
momento se atendió uno solo de los 
puntos que la marcha reclamaba, que 
era el de gastos de funcionamiento, 
pero también estaba el tema de los 
salarios, el tema de las obras de las 
universidades, el tema de las becas 
de los estudiantes. Todos esos temas 
se siguen discutiendo desde ese mo-
mento”, expresó.

Uno de los puntos centrales del 
reclamo es la cuestión salarial. Fer-
nández destacó que los salarios de los 
docentes y no docentes universitarios 
se han quedado atrás en comparación 
con los del sector privado y con otros 
sectores del Estado. “Los salarios de 
los docentes y no docentes universita-
rios están por debajo de lo que pasó 
con el salario de los privados. E inclu-
so por debajo de lo que pasa en el Es-
tado en general”, afirmó. Según dijo, 
aunque ha habido reuniones parita-
rias, estas no han sido verdaderas ne-
gociaciones. “Cuando se habla de re-
uniones paritarias, en realidad lo que 
está pasando son reuniones en que 
están los representantes del gobierno 
y los representantes de los gremios, 
pero no se da una discusión paritaria, 
se impone un porcentaje de actuali-
zación de los salarios que el gobierno 
unilateralmente decreta”, explicó.

Además de los salarios, otro aspec-
to crítico del conflicto es la cuestión 
de las becas para estudiantes. Fer-
nández comentó que la cantidad y los 
montos de las becas han disminuido, 
lo que ha generado un reclamo conti-
nuo para que se restablezcan las con-
diciones anteriores. “La cuestión de 
las becas también se han disminuido 
la cantidad de las becas, los montos de 
becas y hay un reclamo continuo para 
que el sistema vuelva a esos contratos 
que se venían realizando en cuanto a 
cumplir con estas erogaciones en el 
presupuesto”, señaló.

La falta de presupuesto adecuado 
también ha impactado en otros as-
pectos de la vida universitaria, como 
las obras de infraestructura y los espa-
cios de comedor, esenciales para los 
estudiantes. Fernández advirtió que 
la situación es crítica y que, lejos de 
avanzar, algunos proyectos han que-
dado detenidos: “Es todo un sistema, 
porque no hay una de esas políticas 
que resuelvan el problema de los estu-
diantes, es una mezcla de la cuestión 
de algún tipo de beca, de algún tipo de 
acceso a una residencia, si fuera nece-
sario, de un espacio de comedor. Esos 
espacios en la universidad nosotros 
necesitamos ampliarlos y en este mo-
mento lo que está pasando es que la 
licitación de la obra que teníamos en 
marcha se detuvo, o sea al revés de lo 
que necesitaríamos que sucediera”.

En medio de este panorama com-
plejo, el rector destacó un avance 
reciente en el ámbito legislativo: la 
aprobación en la Cámara de Diputa-
dos de la ley de financiamiento uni-
versitario. Aunque este paso es visto 
con esperanza, insistió en que la solu-
ción de fondo dependerá de la imple-
mentación efectiva de un presupuesto 
universitario adecuado. “La cuestión 
de fondo es la cuestión presupuesta-
ria. Entonces por eso sí se ha dado un 
avance la semana pasada que se trató 
la ley de financiamiento universitario 
en Diputados y se votó favorablemen-
te, por lo menos en esa cámara. Esa es 
la única forma en que el problema se 
resolvería de fondo, teniendo un pre-
supuesto universitario. Esperemos 
que eso ocurra”, concluyó Daniel Fer-
nández.

La actividad en la UNTDF está pre-
vista para retomarse el jueves, mien-
tras las universidades del país con-
tinúan su lucha por un presupuesto 
justo y por condiciones laborales y 
educativas acordes a las necesidades 
del sistema que las cobija.
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El ministro provincial de Energía actualizó información respecto de las reparaciones y reemplazo de equipamiento en el sistema 
de generación y distribución eléctrica de Ushuaia, afectado en las últimas semanas por severos problemas de mantenimiento.

“LA FALLA DE INFRAESTRUCTURA FUE EVIDENTE”

El ministro de Energía de la provin-
cia, Alejandro Aguirre, ofreció en FM 
Master’s un informe sobre las medidas 
urgentes que se están tomando para 
mejorar tanto la generación como la 
distribución eléctrica en la capital fue-
guina.

Una de las iniciativas es la incorpo-
ración de un parque móvil de genera-
ción de 7 megavatios (MW), compuesto 
por siete equipos que operan con com-
bustible líquido, principalmente gasoil. 
Según explicó el ministro, “se incorpo-
ra un parque móvil de generación de 7 
MW, porque eso es lo que generan estos 
siete equipos. Son a combustible líqui-
do, a gasoil y lo que permiten es incor-
porar mayor generación en otro punto 
de la ciudad que no es la usina, para 
abastecer y aumentar la generación que 
tiene la usina de Ushuaia”. Este nuevo 
parque móvil se ubicará en un punto 
estratégico de la ciudad, en el centro de 
distribución de Vialidad Nacional, para 
reforzar el suministro eléctrico y aliviar 
la carga de la usina principal, situada en 
el parque industrial.

El arribo de estos equipos está pre-
visto entre el lunes y martes de la se-
mana próxima, y actualmente se están 
realizando obras complementarias 
para preparar el terreno. Los equipos 
han sido alquilados por un periodo de 
cuatro meses, en una estrategia similar 
a la implementada en otras ciudades 
que han enfrentado cortes de energía, 
como Buenos Aires. 

La incorporación de estos genera-
dores temporales tiene como objeti-
vo cubrir la demanda energética que 
incrementa durante los meses finales 
del invierno. Aguirre subrayó la impor-
tancia de esta medida, señalando que 
“permite incorporar mayor generación 
para cubrir la demanda que estamos 
teniendo ahora terminando el invier-
no”.

Además, se están realizando esfuer-
zos para finalizar la adquisición del 
panel de control de uno de los equipos 
más críticos, la turbina Rolls Royce, 
que forma parte del parque de gene-
ración en la usina. Este equipo es vital 
para el funcionamiento del sistema, y 
se está gestionando un financiamiento 
para su reparación, así como para la re-
paración de otros equipos que operan 
en la usina. “Estamos avanzando con 
finalizar la adquisición del panel de 
control de la Rolls Royce. También es-
tamos coordinando y estamos bastan-
te avanzados, con la posibilidad de un 
financiamiento para el arreglo del Par-
que de Generación donde está la usina. 
Ahí hay diez equipos funcionando y 
uno es la Rolls Royce”, explicó Aguirre.

El invierno ha sido particularmen-
te crítico para el sistema eléctrico de 
Ushuaia, con picos de demanda que 
pusieron a prueba la capacidad de 
generación y distribución. Según el 
ministro, “tenemos ahora este pico de 
demanda, y la idea es cubrirlo en es-
tos cuatro meses para tratar de evitar 
estos cortes que hemos tenido en dis-
tintos momentos, ya sea por aumento 

de consumo y limitaciones en la gene-
ración”. 

La planificación incluye la posibi-
lidad de extender los alquileres de los 
equipos móviles, en caso de que se 
necesiten más tiempo para realizar las 
reparaciones en la usina central.

El ministro también anticipó que 
los nuevos equipos estarán en funcio-
namiento durante las horas de mayor 
demanda: “Pueden llegar a estar fun-
cionando cinco horas en el momento 
de mayor demanda, que es después de 
las 17 o 18 hasta las 22” señaló. Estas 
horas coinciden con el momento de 
mayor exigencia del sistema, cuando 
la ciudad requiere el máximo de su ca-
pacidad energética.

A pesar de los desafíos, el ministro 
Alejandro Aguirre expresó un opti-
mismo moderado sobre la situación, 
reconociendo que “lamentablemente 
ha sido un invierno muy difícil porque 
la falla de infraestructura fue evidente, 
por prestaciones que tienen los distin-
tos equipos que han tenido fallas en la 
distribución”. No obstante, destacó los 
avances logrados en los últimos me-
ses en la adquisición de equipos y la 
modernización del centro de distribu-
ción. En particular, mencionó la obra 
en el centro de distribución Torelli, 
en el centro de la ciudad, que recibió 
nuevos equipos hace un mes y que se 
espera que esté completada entre oc-
tubre y noviembre. “Como es parte de 
una obra, ya se han pagado los certi-
ficados y estimamos que para octubre 
o noviembre se va a estar haciendo la 
obra del centro de distribución”, indi-
có.

Finalmente, el funcionario men-
cionó que, con la llegada del panel de 
control de Siemens, que ya se constru-
yó, se iniciarán los trabajos de mante-
nimiento y puesta en funcionamiento 
de la turbina Rolls Royce y otros equi-
pos, aprovechando la baja demanda 
que se espera en los próximos meses. 
“En este proceso ya de baja demanda, 

CRISIS DE ENERGÍA EN USHUAIA

estimamos que podemos empezar con 
los trabajos de mantenimiento y pues-
ta en funcionamiento de la Rolls Royce 
y la reparación de otros equipos”, con-
cluyó.

La serie de medidas adoptadas su-

braya el interés del gobierno provincial 
para asegurar la estabilidad y eficiencia 
del suministro eléctrico en Ushuaia, 
mientras la ciudad enfrenta las com-
plejidades típicas de su temporada in-
vernal.
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La Municipalidad de Río Grande, a través de su Subsecretaría de Asuntos Estratégicos, ha venido desarrollando un enfoque 
integral en la planificación y estrategia para definir el perfil de la ciudad. En este contexto, Santiago Barassi, subsecretario del 
área, brindó en FM Master’s un repaso detallado de las distintas instancias de planificación que se han implementado durante 
la actual gestión, con un claro objetivo: construir un sentido de ciudad que refleje la identidad y el sentir de los riograndenses.

LA ESTRATEGIA DE RíO GRANDE PARA PLANIFICAR 
UNA CIUDAD “PARA TODA LA VIDA”

Barassi destacó que, si bien las 
funciones básicas como el alumbrado, 
barrido y limpieza son fundamenta-
les y no pueden ser desatendidas, la 
planificación urbana y estratégica no 
debe quedarse solo en esas tareas. “La 
escala municipal muchas veces so-
lamente queda subsumida al famoso 
alumbrado, barrido y limpieza. Que 
es fundamental, porque no se puede 
hablar de planificación, de asuntos 
estratégicos y de las cosas más gran-
dilocuentes, si lo básico no está ga-
rantizado de entrada”, subrayó, enfa-
tizando la importancia de asegurar los 
servicios esenciales antes de avanzar 
en proyectos más ambiciosos.

La pandemia de COVID-19 marcó 
el inicio de la gestión actual, impo-
niendo desafíos que obligaron a una 
rápida adaptación. Según Barassi, la 
situación sanitaria fue una oportu-
nidad para iniciar una planificación 
más a largo plazo. “Nos tocó junto con 
Martín (Perez), asumir con una ur-
gencia que fue la pandemia. Algo a lo 

cual no estábamos acostumbrados 
y al mismo tiempo que había que 
responder de manera urgente. Creo 
que fue un desafío. Arrancamos por 
la más difícil, pero al mismo tiempo, 
durante esa etapa, lo aprovechamos 
también mucho para planificar”, ex-
plicó.

La obra pública fue uno de los as-
pectos que recibió un impulso inicial 
significativo, con la construcción del 
Centro de Deportes como uno de 
los hitos destacados. Esta etapa, se-
gún Barassi, permitió establecer una 
perspectiva más amplia sobre cómo 
diseñar una ciudad que perdure en 
el tiempo. “A partir de esa experien-
cia empezamos a ponerle perspecti-
va para ver cómo pensar una ciudad 
para toda la vida”, señaló.

Uno de los ejes de la estrategia mu-
nicipal ha sido la transformación de 
Río Grande en una ciudad costera, lo 
que refleja una comprensión profun-
da de los desafíos del siglo XXI para 
la provincia de Tierra del Fuego y, en 

RÍO GRANDE

particular, para Río Grande. Según 
Barassi, esta visión responde a la ne-
cesidad de alinear la identidad de la 
ciudad con su proximidad geográfica 
a las Islas Malvinas y el Mar Argenti-
no. “Pensar la provincia grande, Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlán-
tico Sur, porque si en la ciudad más 
próxima a Malvinas le estamos dando 
la espalda al mar argentino, hay una 
contradicción de base”, destacó.

La conexión emocional y simbó-
lica con el mar ha sido reforzada a 
través de proyectos como el paseo 
costero, que integra el sistema de 
monumentos y contribuye a la con-
figuración de la identidad de Río 
Grande como la “Capital Nacional 
de la Vigilia”. Barassi hizo referencia 
al significado histórico de la Vigilia, 
un acto que marca un rumbo para 
la ciudad. “Esa pica que pusieron 
los héroes de Malvinas con la Vigi-
lia, prendiendo un tacho mirando 
al océano y al mar argentino, marcó 
también un rumbo”, indicó, resal-
tando la importancia de este legado 
en la planificación actual.

Recientemente, se lanzó la mar-
ca ciudad con una visión turística, 
“Río Grande tierra de estepa y mar”, 
que busca integrar las características 
naturales de la región en el modelo 
de desarrollo urbano. Barassi men-

cionó que esta iniciativa responde a 
la visión de una ciudad sostenible y 
enfocada en la calidad de vida de sus 
habitantes. “Esto de integrar las cha-
cras con la mirada marítima responde 
a un modelo de ciudad, una Río Gran-
de sostenible que piensa la vida salu-
dable de sus habitantes”, explicó.

En este marco, la expansión del sis-
tema de bicisendas y el crecimiento 
del Parque de los 100 años son ejem-
plos concretos de cómo se está mate-
rializando esta planificación. “Es im-
presionante ver cómo crece el Parque 
de los 100 años, que emociona a veces 
cuando uno lo ve, sobre todo cuando 
llegan los días de sol, lleno de chicos y 
chicas, hijos de esta ciudad, disfrutan-
do, conectándose con el mar, toman-
do mate con los miradores que están 
pensados justamente para eso, que 
no miran hacia adentro del Parque los 
100 años, sino que miran hacia el mar 
argentino”, concluyó Santiago Barassi.

La estrategia y planificación lleva-
das adelante por la Municipalidad de 
Río Grande reflejan una búsqueda de 
un entorno que no solo satisfaga las 
necesidades inmediatas de la pobla-
ción, sino que también esté prepara-
do para afrontar los desafíos futuros, 
asegurando una ciudad que pueda ser 
disfrutada por generaciones venide-
ras.



21 de Agosto de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  9

FORMATO TALLERES

El secretario de Juventud del municipio explicó los alcances de una serie de charlas de orientación vocacional que organiza la 
institución pública para adolescentes de la localidad del último año del secundario. 

TOLHUIN OFRECE ORIENTACIÓN VOCACIONAL A 
LOS CHICOS DEL ÚLTIMO AÑO DEL SECUNDARIO

El municipio de Tolhuin lanzó una 
serie de charlas de orientación voca-
cional dirigidas a los estudiantes del 
último año del nivel secundario, con 
el objetivo de brindar herramientas 
que les permitan descubrir sus po-
tencialidades y tomar decisiones in-
formadas sobre su futuro. 

Esta iniciativa, impulsada en 
conjunto con la Dirección de Salud 
Mental de la provincia, busca acom-
pañar a los jóvenes en un momento 
clave de sus vidas, cuando enfrentan 
la transición hacia la vida adulta y la 
necesidad de definir un proyecto de 
vida.

William Gómez, secretario de Ju-
ventud del municipio de Tolhuin, 
explicó por FM Master’s que estas 
actividades, que comenzaron la se-
mana pasada, están diseñadas para 
ofrecer un espacio seguro y dinámi-
co en el que los adolescentes puedan 
explorar sus intereses, capacidades 
y aspiraciones. “Es un proceso de 
orientación vocacional. Está destina-
do no a decirle a los chicos qué es lo 
que tienen que hacer de su vida, sino 
a ofrecer herramientas sobre cuáles 
son sus intereses, sus facilidades, 
sus capacidades y que en base a eso 
puedan decidir lo más acorde a sus 
intereses para un proyecto de vida”, 
subrayó Gómez.

El ciclo de charlas surge en res-
puesta a una demanda tanto de los 
estudiantes como de algunos do-
centes, quienes habían señalado la 
importancia de contar con un espa-
cio de este tipo. Según Gómez, “la 
iniciativa surge en conjunto con la 
institución educativa que tenemos 
acá, ya que tanto estudiantes como 
también algunos profes del cole nos 
habían comentado que era una acti-
vidad que no se venía desarrollando, 
que no la tenían prevista y que sería 
bastante importante para los chicos 
poder cubrirla”.

Hasta el momento, más de 60 es-
tudiantes de 17 y 18 años han parti-
cipado en los primeros encuentros, 
que continuarán esta semana. La 
profesional a cargo de llevar adelante 
las jornadas es la licenciada Milagros 
Batilana, quien forma parte del equi-
po de la Dirección de Salud Mental 
de Tolhuin. Los talleres se desarrollan 
en un formato lúdico y dinámico, ale-
jándose de los tests convencionales y 
ofreciendo un espacio de debate en 
el que los jóvenes pueden expresarse 
libremente. “Los chicos están en un 
espacio seguro, un espacio de debate, 
un espacio lúdico también, porque el 
formato que se ha trabajado es for-
mato taller, entonces son actividades 
dinámicas que a los chicos los sacan 
un poquitito de lo cotidiano”, explicó 
el joven funcionario.

El secretario destacó la relevancia 
de estas charlas en un contexto don-
de muchos adolescentes buscan in-
sertarse rápidamente en el mercado 

laboral, sin necesariamente cursar 
una carrera universitaria de larga du-
ración. “Hoy también notamos que 
tenemos adolescentes que buscan el 
poder incursionar o el poder encon-
trar un trabajo de una manera mucho 
más pronta, sin la intención de cur-
sar quizás una carrera de 4 o 5 años”, 
comentó.

Durante las actividades, se ob-
servó que una de las principales 
preocupaciones de los jóvenes es la 
independencia económica. En las di-
námicas iniciales de lluvia de ideas, 
“el concepto que más apareció, diría 
que en un 70% de todas las respues-
tas, era el tema de la plata, el dinero, 
poder generar algo con qué poder 
cubrir los gastos, o la independencia 
económica”, señaló Gómez, desta-
cando que esta necesidad de autono-
mía financiera es un tema recurrente 
entre los adolescentes.

El municipio de Tolhuin, junto 
con la Dirección de Salud Mental de 
la provincia, celebra la posibilidad de 
ofrecer este tipo de herramientas a 
los jóvenes, con el fin de que puedan 
tomar decisiones fundamentadas so-
bre su futuro académico y laboral. 
“Desde el municipio y desde la Direc-
ción de Salud Mental de gobierno de 
la provincia, felices de poder acercar 
esta herramienta que no busca de-
cirle a los chicos qué es lo que tienen 
que estudiar o qué es lo que tienen 
que hacer de su vida, sino acompa-
ñarlos y ayudarlos a que ellos puedan 
dar cuenta de cuáles son sus herra-
mientas, sus capacidades cognitivas, 
sus facilidades y en base a eso pue-
dan tomar una decisión”, concluyó 
William Gómez.

Este ciclo de charlas se presenta 
como una valiosa oportunidad para 
que los adolescentes de Tolhuin ex-
ploren sus opciones y se preparen 
para los desafíos que enfrentarán al 
finalizar su etapa escolar. Con el res-
paldo de profesionales y el repsaldo 

del municipio, se espera que los jóve-
nes puedan encontrar el camino que 
mejor se adapte a sus intereses y ca-

pacidades, ya sea a través de la edu-
cación superior, la formación en ofi-
cios o la inserción laboral temprana.
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EMPRESAS LOCALES TRABAJAN 
CON OPERADORES TURíSTICOS 
DE CHILE Y PERÚ

El Instituto Fueguino de Turismo 
junto a 17 empresas del sector turís-
tico de Tierra del Fuego, participó en 
la acción “Visit Argentina Connect”, 
una misión comercial inversa que se 
desarrolla en la Ciudad de Buenos 
Aires dirigida a operadores turísti-
cos de Chile y Perú, organizada por 
el Instituto Nacional de Promoción 
Turística (INPROTUR) junto con la 
Cámara Argentina de Turismo (CAT) 
con el apoyo de JetSMART.

En este marco se desarrolló una 
Jornada de Capacitación y Networ-
king, donde el INPROTUR realizó 
una presentación dirigida a los tou-
roperadores extranjeros acerca del 
destino Argentina. Luego personal 
técnico del INFUETUR estuvo al 
frente de un espacio de networking 
promocionando el destino Fin del 
Mundo. 

El Presidente del Instituto, Dan-
te Querciali, expresó que “recibimos 
a operadores de dos importantes 
mercados como lo son Chile y Perú 
para mostrarles los atractivos y acti-

vidades que tiene el Fin del Mundo 
tanto en invierno como en verano 
y atraer la llegada de más visitantes 
de estos países que tienen un gran 
potencial para nuestro destino. 
Agradecemos al INPROTUR la po-
sibilidad de contar con esta impor-
tante acción que busca fortalecer la 
promoción y comercialización de 
Tierra del Fuego”. 

En este marco, desde el INFUE-
TUR se aprovechó la presencia de 
los operadores de Chile y Perú y “se 
gestionó una jornada en un espa-
cio exclusivo para las 17 empresas 
turísticas fueguinas, para que pue-
dan mantener un vínculo comer-
cial más estrecho con estos ope-
radores internacionales a través 
de rondas de negocios, y también 
desde el INFUETUR brindaremos 
otra capacitación para reforzar in-
formación de los productos, activi-
dades y eventos con los que cuenta 
el Fin del Mundo durante todo el 
año”, explicó el funcionario.

EL GOBIERNO RECONOCIÓ A UN 
VETERANO DE MALVINAS NACIDO 
EN TIERRA DEL FUEGO

El Secretario de Malvinas, Antár-
tida, Islas del Atlántico Sur y Asun-
tos Internacionales, Andrés Dachary, 
otorgó la distinción al Veterano de 
Guerra de Malvinas, Francisco Ra-
món Galíndez Matienzo, nacido en 
la Ciudad de Ushuaia en 1952, en el 
marco de la Ley Provincial N° 407.

El acto se realizó en Casa de Tierra 
del Fuego, donde Matienzo se notificó 
del beneficio y recibió de manos del 
secretario Dachary una medalla con 
la leyenda “Gloria y Honor. Lo Héroes 
y Heroínas de la Gesta de Malvinas”.

En tal sentido Dachary expresó 
su honor de “reconocer a Francisco 
Ramón Galindez Matienzo como ex-
combatiente fueguino. Esta distin-

ción es un pequeño reconocimiento a 
su heroico valor por haber servido a la 
Patria en la defensa de nuestra integri-
dad territorial”.

Por su parte, Galindez se mostró 
agradecido por el reconocimiento de 
sus coterráneos y por el “orgullo de ser 
Veterano de Guerra de Malvinas naci-
do en Ushuaia, provincia de Tierra del 
Fuego AIAS en 1952”. 

El VGM Galindez Matienzo se des-
empeñó como Oficial en el Ejército 
Argentino, defendiendo con valor y 
patriotismo nuestra integridad territo-
rial desde el principio hasta el final del 
Conflicto del Atlántico Sur, cuando fue 
trasladado herido en el ARA Almirante 
Irízar.

INFUETUR PROVINCIALES
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La situación de los trabajadores de 
la ex fábrica Ambassador en Ushuaia 
vuelve a ser motivo de preocupación e 
incertidumbre, tras la adquisición de la 
planta, el año pasado, por parte del gru-
po Mirgor. Este escenario, que ya pasó 
por momentos difíciles en el pasado, 
se recrudece luego de que la empresa 
finalizara su compromiso contractual 
sin ofrecer un panorama claro para el 
futuro laboral de los empleados.

Sandra Ragusa, representante de 
los trabajadores de la ex Ambassador, 
expresó su frustración y descontento 
ante la falta de cumplimiento por par-
te de Mirgor. A pesar de las promesas 
iniciales y de un acuerdo firmado en ju-
lio de este año, la planta nunca reabrió 
sus puertas. “La planta sigue cerrada a 
pesar de todo lo que se habló y se fir-
mó en julio de ese año”, afirmó por FM 
Master’s. Este acuerdo, que contempla-
ba un contrato de 18 meses donde se 
comprometían a mantener a los traba-
jadores contratados sin la necesidad de 
prestar servicios, llegó a su fin en julio, 
dejando a todos los empleados tácita-
mente desvinculados de la empresa.

El contrato, que en su momento se 
consideró un logro para los trabajado-
res en medio de una disputa judicial 
entre Mirgor y otro grupo económico, 
resultó en una suerte de limbo laboral. 
Ragusa recordó que la intención siem-
pre fue “cobrar y trabajar”, un deseo que 
quedó trunco al no haberse reactivado 
la planta. A pesar de haber recibido sus 
salarios durante el período acordado, 
la incertidumbre se mantiene, con mu-

TRABAJADORES DE LA EX AMBASSADOR 
VUELVEN A LA INCERTIDUMBRE

chos trabajadores aun esperando la 
posibilidad de retomar sus labores.

Ragusa también manifestó que, 
desde la adquisición de la fábrica, 
la comunicación entre Mirgor y los 
trabajadores ha sido prácticamente 
inexistente. “Parece una indemniza-
ción encubierta, aunque el escrito o 
el expediente decía otra cosa”, seña-
ló, sugiriendo que el final del contrato 
dejó a los trabajadores sin claridad so-
bre su situación. Al finalizar el contra-
to, Mirgor desvinculó a los 59 emplea-
dos restantes, depositando un monto 
que, según Ragusa, no fue explicado 
adecuadamente. Este hecho generó 
aún más dudas y preocupación entre 
los trabajadores, quienes ahora se en-
cuentran sin empleo y sin respuestas 
claras sobre su futuro.

El desconcierto se agrava al consi-
derar que, inicialmente, se observa-
ban movimientos en la planta, lo que 
generó la expectativa de que se reac-
tivarían las actividades. Sin embargo, 
estos indicios de trabajo se desvane-
cieron rápidamente, y la falta de co-
municación por parte de la empresa 
sólo incrementó la incertidumbre. Ra-
gusa mencionó que, aunque los traba-
jadores intentaron comunicarse con la 
empresa, enviando cartas y realizando 
llamadas, no obtuvieron ninguna res-
puesta. “Todos estaban preocupados 

Ahora perteneciente al grupo Mirgor, que adquirió la fábrica en una disputa judicial, la ex Ambassador pagó 18 meses de sueldos, 
pero nunca reabrió sus puertas. No hay comunicación con los trabajadores.

AHORA CON MIRGOR

dos o tres meses antes de finalizar el 
contrato sobre qué iba a pasar con 
toda la gente. Pero hasta ese momen-
to y hasta el día de hoy, no hay res-
puesta”, expresó, reflejando el senti-
miento de abandono que prevalece 
entre los ex empleados de la fábrica.

La situación de los trabajadores, 
lejos de resolverse, parece haber en-

trado en un nuevo ciclo de incerti-
dumbre y frustración. La falta de res-
puestas por parte de Mirgor y el cierre 
de la planta sin una solución definiti-
va dejan en una posición vulnerable a 
quienes dependen de estos empleos 
para su subsistencia. La historia de la 
ex Ambassador, se encuentra hoy en 
un punto crítico.

RAGUSA TAMBIÉN 
MANIFESTÓ 

qUE, DESDE LA 
ADqUISICIÓN DE 
LA FáBRICA, LA 
COMUNICACIÓN 

ENTRE MIRGOR Y LOS 
TRABAJADORES HA 

SIDO PRáCTICAMENTE 
INEXISTENTE. “PARECE 
UNA INDEMNIzACIÓN 

ENCUBIERTA, 
AUNqUE EL ESCRITO 

O EL EXPEDIENTE 
DECíA OTRA COSA”, 

SEÑALÓ, SUGIRIENDO 
qUE EL FINAL DEL 

CONTRATO DEJÓ A LOS 
TRABAJADORES SIN 
CLARIDAD SOBRE SU 

SITUACIÓN. 



  TIEMPO FUEGUINO | 21 de Agosto de 202412 | 

VILLARRUEL LLAMA A SESIÓN ESPECIAL POR 
EL AUMENTO DE SUELDOS DE SENADORES

La vicepresidenta Victoria Villa-
rruel convocó a una sesión especial 
del Senado para este jueves a las 10 de 
la mañana con el objetivo de debatir el 
aumento de los sueldos de los senado-
res. Esta convocatoria se produce en 
un contexto de creciente controversia 
y presión pública sobre el tema, des-
pués de que el incremento automáti-
co en las dietas de los legisladores, li-
gado a los aumentos salariales de los 
empleados del Congreso, generara un 
escándalo.

El aumento, que se había aproba-
do en abril, preveía que los sueldos de 
los senadores se incrementaran a 8,3 

millones de pesos en bruto a partir del 
próximo mes. Esta cifra provocó un re-
chazo generalizado, incluido el del pre-
sidente Javier Milei, quien acusó a los 
senadores de “estafadores”. 

Ante las críticas, los líderes de las 
distintas bancadas, incluido el líder del 
kirchnerismo José Mayans, decidieron 
retractarse del incremento y han anun-
ciado que presentarán una nota para 
desvincular la variación de sus sueldos 
del aumento salarial de los empleados 
del Congreso.

La sesión de este jueves se centrará 
en una resolución que anule el aumen-
to aprobado anteriormente. Según la 
normativa actual, las dietas de los sena-
dores se componen de 2.500 módulos 
más un adicional de 1.000 módulos por 
gastos de representación y 500 módu-
los adicionales por desarraigo, aunque 
solo cuatro legisladores no perciben 
este último beneficio. La modificación 
introducida en abril incluyó una dieta 
adicional para compensar el aguinaldo, 
aumentando así el total de dietas a 13.

En una reunión previa, Villarruel y su 
par de Diputados, Martín Menem, dis-
cutieron la posibilidad de desvincular el 
aumento de las dietas de los sueldos de 
los empleados del Congreso. Durante la 
misma, se mencionó que varios bloques 
y legisladores, tanto opositores como 
oficialistas, habían presentado notas en 
oposición al aumento aprobado, con al-
gunos incluso sugiriendo que donarían 
el incremento. Sin embargo, en esa re-
unión, los representantes no tomaron 

La vicepresidenta Victoria Villarruel convocó a una sesión especial para este jueves, donde los senadores discutirán la controvertida 
suba automática en sus dietas, tras críticas y presiones para revertir el incremento.

CONVOCATORIA 

ANTE LAS CRíTICAS, LOS 
LíDERES DE LAS DISTINTAS 
BANCADAS, INCLUIDO EL 

LíDER DEL kIRCHNERISMO 
JOSÉ MAYANS, DECIDIERON 

RETRACTARSE DEL 
INCREMENTO Y HAN 

ANUNCIADO qUE 
PRESENTARáN UNA NOTA 

PARA DESVINCULAR 
LA VARIACIÓN DE 
SUS SUELDOS DEL 

AUMENTO SALARIAL DE 
LOS EMPLEADOS DEL 

CONGRESO.

una postura clara al respecto.
Un aspecto relevante es que Alicia 

Kirchner, del Frente de Todos, no se 
beneficiará de este aumento, ya que 
optó por mantener su jubilación en 
lugar del sueldo de parlamentaria. 
Además, se discutirá otro proyecto 
propuesto por Mayans, que establece 
un límite salarial para el presidente 
de la Nación en 20 salarios mínimos 
vitales y móviles. Esta propuesta 
también afectaría a los funcionarios 
de alto rango, incluyendo ministros y 
magistrados, estableciendo un techo 
de 15 salarios mínimos vitales y mó-
viles para sus remuneraciones.

La propuesta de Mayans podría 
resultar en una reducción significa-
tiva de los sueldos de altos funciona-
rios y magistrados, con el presidente 
viendo su salario reducido a aproxi-
madamente 5,2 millones de pesos y 

los magistrados de la Corte Suprema 
a cerca de 4 millones de pesos. Si se 
aprueba, esta medida también impac-
taría en los salarios de los altos cargos 
de empresas estatales y organismos 
descentralizados.

A pesar de la controversia, el kirch-
nerismo ha mostrado una postura uni-
ficada en defensa del aumento aproba-
do en abril, mientras que otros bloques 
han sido más vacilantes. Villarruel ha 
decidido que el debate y la resolución 
del conflicto se lleven a cabo en la se-
sión del jueves. 

El vocero presidencial, Manuel 
Adorni, destacó que el tema del au-
mento de sueldos no es oportuno en 
un momento en que el país enfrenta 
problemas económicos significativos 
y muchas personas enfrentan dificul-
tades para satisfacer sus necesidades 
básicas.
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TRAVEL SALE, DÉCIMA EDICIÓN

MáS DE 50 AGENCIAS OFRECEN DESCUENTOS Y 
CUOTAS SIN INTERÉS
Del 26 de agosto al 1 de septiembre, el Travel Sale presentará ofertas en vuelos, hoteles y paquetes turísticos con descuentos de 
hasta el 50% y cuotas sin interés para destinos nacionales e internacionales.

La décima edición del Travel Sale, 
una iniciativa que comenzó en 2015 
para promover el turismo en Argentina 
y en el exterior, está a punto de comen-
zar. Del 26 de agosto al 1 de septiembre, 
más de 50 agencias de viajes de todo el 
país participarán en este evento, que 
promete superar los récords anteriores 
tanto en cantidad de productos ofreci-
dos como en visitas al sitio web y usua-
rios.

Andrés Deyá, presidente de la Fe-
deración Argentina de Asociaciones 
de Empresas de Viajes y Turismo (FAE-
VYT), afirmó que se espera un número 
sin precedentes de ofertas. “Este año 
estarán participando más de 50 agen-
cias de viajes de todo el país y creemos 
que vamos a superar todos los récords 
tanto en términos de productos ofreci-
dos (en la última edición fueron 4.700) 
como de visitas al sitio web y usuarios”, 
dijo Deyá.

En esta edición, los consumidores 
podrán acceder a una amplia gama de 
productos turísticos, que incluyen vue-
los, hoteles, traslados, escapadas na-
cionales e internacionales, excursiones, 
gastronomía, actividades de aventura y 
paquetes turísticos a medida. También 
se ofrecerán cuotas sin interés, promo-
ciones en asistencias al viajero, cruce-
ros con beneficios especiales, descuen-
tos de hasta el 50% y bonificaciones en 
productos seleccionados.

Las cuotas sin interés, que han sido 
una herramienta clave para los viaje-
ros argentinos, regresan con un papel 
destacado en esta edición. Las agencias 
ofrecerán cuotas para vuelos naciona-
les, algo que no se había visto desde 
antes de la pandemia. “Tendremos un 
número de cuotas sin interés para vue-
los en rutas domésticas que no se veía 
desde antes de la pandemia, además de 
muchas promociones con descuentos 

exclusivos a destinos internacionales 
de Sudamérica, Europa, Estados Uni-
dos y el Caribe”, explicaron desde Al-
mundo.

Virginia Jouanny, directora de Pro-
ducto y Marketing de Atrápalo Argen-
tina, expresó grandes expectativas 
para este año. “Tenemos grandes ex-
pectativas, año a año Travel Sale nos 
sorprende con el impacto que tiene 
en los viajeros y esperamos que esta 
edición vuelva a superar nuestras pro-
yecciones como empresa. Pondremos 
a disposición importantes beneficios 
con descuentos de hasta un 40%”, se-
ñaló Jouanny.

Entre las ofertas destacadas se in-
cluyen cruceros para la temporada 
Sudamérica 2024/2025 con hasta un 
40% de descuento y paquetes con be-
bidas incluidas, viajes por Argentina 
en temporada baja con hasta un 25% 
de descuento, paquetes a Brasil con 
hasta un 20% de descuento y hoteles 
all inclusive en el Caribe con descuen-
tos de hasta un 40%.

Para aprovechar al máximo las 
oportunidades del Travel Sale, se reco-
mienda tener en cuenta algunos con-
sejos prácticos. Es útil acumular millas 
y canjearlas para reducir el costo de los 
viajes, y revisar las ofertas de financia-
ción, especialmente para servicios tu-
rísticos dentro de Argentina. También 
es aconsejable visitar las páginas web 
de diferentes agencias para comparar 
precios y combinaciones de aerolí-
neas, habilitar las tarjetas de crédito 
y verificar los límites antes de realizar 
compras. Suscribirse al boletín del 
evento y mantener flexibilidad en las 
fechas de viaje también puede ayudar 
a obtener los mejores precios. Com-
prar viajes internacionales en dólares 
puede ofrecer un ahorro adicional.

La décima edición del Travel Sale 
promete ser una oportunidad para via-
jeros argentinos, con una amplia gama 
de ofertas y promociones que buscan 
mejorar los decaídos índices del turis-
mo de los últimos meses.

DEL 26 DE AGOSTO 
AL 1 DE SEPTIEMBRE, 
MáS DE 50 AGENCIAS 
DE VIAJES DE TODO 

EL PAíS PARTICIPARáN 
EN ESTE EVENTO, qUE 

PROMETE SUPERAR 
LOS RÉCORDS 

ANTERIORES TANTO 
EN CANTIDAD 

DE PRODUCTOS 
OFRECIDOS COMO EN 
VISITAS AL SITIO WEB 

Y USUARIOS.

LA DÉCIMA EDICIÓN 
DEL TRAVEL SALE 

PROMETE SER UNA 
OPORTUNIDAD PARA 

VIAJEROS ARGENTINOS, 
CON UNA AMPLIA 

GAMA DE OFERTAS Y 
PROMOCIONES qUE 

BUSCAN MEJORAR LOS 
DECAíDOS íNDICES 

DEL TURISMO DE LOS 
ÚLTIMOS MESES.
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EL MUNICIPIO SOLICITA ACTUALIzACIÓN DE 
DATOS A PRODUCTORES LOCALES

Esta iniciativa tiene como objetivo 
principal la actualización de los regis-
tros de productores locales, lo que per-
mitirá una mejor gestión y asignación 
de asistencias y recursos específicos 
para el sector.

Este llamado de actualización de da-
tos se encuentra abierto hasta el jueves 
22 de agosto. Durante ese período, los 
productores deberán acercarse a las ofi-
cinas de la Dirección de Desarrollo Pro-
ductivo, ubicadas en Santiago Rupatini 
51, en el horario de 8:00 a 15:00 hs. 

Esta actualización de datos es esen-
cial para que el Municipio pueda ges-
tionar de manera más eficiente diversas 
asistencias, incluyendo la colaboración 
con alimentos para animales de cría y 
otros apoyos destinados a mejorar las 
condiciones de producción.

El reempadronamiento no solo bus-
ca mantener un registro actualizado, 

sino también es una herramienta cla-
ve para la planificación de futuras po-
líticas y programas de apoyo al sector 
productivo. 

Con esta información, el Munici-
pio podrá responder de manera más 
efectiva a las necesidades de los pro-
ductores locales, promoviendo el cre-
cimiento sostenible y el desarrollo 
económico de la región.

La Dirección de Desarrollo Produc-
tivo destaca la importancia de contar 
con información precisa y actualizada 
para seguir construyendo un sector 
productivo sólido, que pueda enfren-
tar los desafíos actuales y futuros con 
mayor eficacia. Para mayor informa-
ción, las personas interesadas pueden 
dirigirse a las oficinas mencionadas, 
donde recibirán la asistencia necesa-
ria para completar el proceso de ac-
tualización de datos.

En el marco de su compromiso con el desarrollo y fortalecimiento del sector productivo local, el Municipio de Tolhuin, a través de 
la Secretaría de Turismo y Producción, inició un proceso de reempadronamiento destinado a todos los productores de la región. 

INICIÓ EL TALLER “INCLUSIÓN 
A TRAVÉS DE LA LENGUA DE 
SEÑAS ARGENTINA”

El Municipio, por medio de la Se-
cretaría de Género y Desarrollo Co-
munitario, continúa con capacita-
ciones en materia de accesibilidad. 
En esta oportunidad, inició el taller 
“Inclusión a través de la Lengua de 
Señas Argentina”, el cual contó con 
una importante participación de 
agentes municipales.

Dicha iniciativa se lleva a cabo 
gracias al trabajo en conjunto con 
la “Asociación Chen Haitken. Mira 
bien mis manos”. Los profesores 
Héctor Mascareña Mansilla y Stella 
Maris Ruiz Vargas, pertenecientes a 
dicha asociación, son los encarga-
dos de llevar a cabo la capacitación 
que tendrá una duración de 4 meses. 

Cabe destacar que, estos talle-
res están destinados a agentes mu-
nicipales, con el fin de contribuir 
a una comunicación más efectiva 
con vecinos y vecinas que integran 
la comunidad sorda e hipoacúsica, 
mejorando así la accesibilidad de 
nuestros servicios.

De esta manera, el Municipio 
continúa derribando barreras en la 
comunicación e igualando oportu-
nidades de acceso a la información, 
servicios y prestaciones que se ofre-
cen a la comunidad. Favoreciendo 
la convivencia en la diversidad y 
la construcción de una Río Grande 
más justa e igualitaria.

CONTINÚAN LOS TRABAJOS DE 
REPARACIÓN VIAL 

Los mismos se extenderán hasta 
finalizar la veda invernal, con el fin de 
garantizar la transitabilidad en las ca-
lles más afectadas por el fuerte invier-
no de este 2024. Las tareas se desplie-
gan en distintos puntos de la ciudad y 
están a cargo de personal municipal 
de Obras Públicas. 

En cuadrillas de trabajo, se desa-
rrollan obras de bacheo en frío y otras 
intervenciones en distintos sectores 
neurálgicos de la ciudad para mejorar 
la seguridad vial y la transitabilidad. 
En este marco, continúan los traba-
jos en calles: Av. San Martín y Elca-
no, como así también en el sector de 
subida al Puente Mosconi en sentido 

sur y en la Ruta 3 entre el Cemep y El 
Cristo.

Dichas tareas se sostienen durante 
el día como así también por la noche 
con el fin de evitar obstruir el tránsi-
to en horarios de mayor circulación. 
Cabe destacar que estos trabajos son 
meramente paliativos, ya que una vez 
finalizada la veda se iniciará el Plan de 
Obras de bacheo con hormigón que 
garantizará mayor durabilidad. 

El Municipio de Río Grande reivin-
dica su compromiso con la seguridad 
y conectividad de la ciudad, fortale-
ciendo los trabajos luego del invierno 
más duro de los últimos 20 años en la 
Patagonia.

RÍO GRANDE RÍO GRANDE

TOLHUIN
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CONTINÚAN LAS CHARLAS DE ORIENTACIÓN 
VOCACIONAL EN LOS COLEGIOS SECUNDARIOS 
La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Cultura y Educación y desde la Coordinación de Juventudes, continúa 
realizando distintas charlas de orientación vocacional y ocupacional en los colegios secundarios de la ciudad. Las mismas, 
tienen por objetivo presentar el taller municipal sobre esta temática diseñada para aportar información y alternativas a las y los 
estudiantes sobre sus opciones una vez finalizados los estudios secundarios.

Dicha propuesta, que visitó en 
semanas previas los colegios Dr. 
José María Sobral, el Bicontinental 
Juana Arzuduy y Kloketén, tiene por 
objetivo brindar información sobre 
el taller municipal de Orientación 
Vocacional y Ocupacional a cargo de 
la Lic. Ayelén Inostroza, herramienta 
que busca acompañar a las juventudes 
en la selección de su profesión y/o 
ocupación una vez concluida la 
educación secundaria.

La Secretaria de Cultura y 
Educación, Belén Molina, destacó 
que “esta herramienta es parte de las 
políticas públicas de acompañamiento 
a las juventudes que pensamos para 
contener y apoyar a las y los estudiantes 
de cara a su futuro. Estos espacios 
de diálogo son fundamentales para 

SE PRESENTA LA OBRA TEATRAL 
“FARENHEIT, LA OTRA HISTORIA”

En el marco del Mes de las In-
fancias, la Secretaría de Cultura y 
Educación de la Municipalidad de 
Ushuaia presentará junto a Pierrot 
Artes Escénicas la obra de teatro Fa-
renheit “La otra historia” el día do-
mingo 25 de agosto a las 18:00 horas 
en la Sala Niní Marshall de la Casa de 
la Cultura.

La propuesta, que es libre y gra-
tuita por orden de llegada, es parte 
de las actividades dispuestas du-
rante el mes de agosto para niños y 
niñas de la ciudad en su mes, con-
tando con 3 jornadas de la actividad 
artística “Recreando mi invierno” y 
la muestra “Juguetes y Recuerdos” 
que puede ser visitada en el Museo 
de la Ciudad “Casa Pena” hasta el día 
29 de este mes.

La secretaria de Cultura y Edu-
cación, Belén Molina, dijo que “es-
tamos felices de llevar adelante esta 
propuesta de teatro infantil junto a 
Pierrot Teatro, donde los más peque-

ños y pequeñas podrán celebrar y 
disfrutar junto a sus familias de este 
gran espectáculo artístico que com-
parte el amor por la lectura a través 
del clown, proyecciones audiovisua-
les y mimo.”

“Asímismo, nos encontramos ar-
ticulando junto a la Secretaría de 
Políticas Sociales, Sanitarias y De-
rechos Humanos la propuesta ‘Ce-
lebramos las infancias’ que se pre-
sentó en el Centro Cultural Actuar y 
contará con una nueva jornada este 
domingo 24 en el Esther Fadul con 
un gran cierre de presentaciones 
artísticas, actividades culturales, re-
creactivas y lúdicas” finalizó Molina.

Para conocer más sobre las pro-
puestas que la Municipalidad im-
pulsa por este Mes de las Infancias, 
las y los interesados podrán acceder 
a las redes de la Municipalidad en @
ushuaiamunicipalidad, así como las 
de la Secretaría de Cultura y Educa-
ción en @culturayeducacionush

USHUAIA 

identificar y explorar sus opciones así 
como el desarrollo de sus habilidades 
para inserción al mercado laboral”.

También referido a las charlas, 
el coordinador de Juventudes 
Agustín Monzón, explicó que “esta 
es una primera instancia donde le 
presentamos la iniciativa a los chicos 
y chicas, algo que se profundiza en 
el taller que tiene una duración de 
3 meses. Entendemos que es un 
momento donde las y los jóvenes 
requieren de toda la información 
posible para junto a sus familias poder 
proyectar sus vidas”.

El taller de Orientación Vocacional 
y Ocupacional, así como las charlas 
previas, se encuentra abierto a 
inscripción, pudiendo realizarse la 
misma a través del correo juventudes.
ushuaia@gmail.com

USHUAIA 
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EL 95% DE LOS TRABAJADORES DICEN qUE 
SUS SUELDOS PIERDEN CONTRA LA INFLACIÓN

ENCUESTA

La casi totalidad de los trabajadores registrados afirma lo contrario que el presidente Javier Milei: nada menos que el 95 por 
ciento sostiene que la inflación le gana a sus salarios y, para colmo, sus expectativas son muy bajas: seis de cada diez piensa que 
en los próximos seis meses las cosas van a estar peor que ahora. Hay graves dificultades para llegar a fin de mes y una amplia 
mayoría se está endeudando, principalmente con los saldos de las tarjetas de crédito. Del total de los consultados, el 61 por 
ciento teme perder su trabajo, algo que perciben porque sus empresas venden o producen cada vez menos.

Las conclusiones surgen de una 
encuesta realizada por la consultora 
INDAGA-RSO entre trabajadores regis-
trados, privados y del sector público, 
respetando las proporciones por edad, 
género y nivel de instrucción. En total 
se entrevistó a 1195 personas, el 60 por 
ciento mediante encuesta telefónica y 
el 40 por ciento restante por compu-
tadora a partir de trabajadores selec-
cionados en los sitios de mayor tráfico 
de las redes sociales. En ambos casos 
las preguntas no fueron automáticas, 
sino realizadas por encuestadores. El 
salario promedio de los consultados es 
de 1.100.000 pesos. INDAGA-RSO es li-
derada por los licenciados en ciencias 
sociales Claudio Righes y Javier Arara-
ki, mientras que este trabajo estuvo a 
cargo de la doctora Laura Romanelli, 
responsable de investigaciones en po-
líticas de empleo.

Inflación vs salarios
Como se ve, la opinión de los traba-

jadores registrados contradice el dis-
curso oficial y, en cambio, encaja con lo 
que indican los índices de consumo, de 
empleo y de producción. Todos con nú-
meros negativos. Desde INDAGA-RSO 
agregan que, como es de suponer, la 
caída del poder adquisitivo entre los 
trabajadores no registrados es mucho 
mayor que entre los registrados, por lo 
que cabe deducir las consecuencias: si 
los registrados cobran, en promedio, 

1.100.000 pesos y la canasta básica es 
de 900.000, parece evidente que la ma-
yoría de los no-registrados estarán por 
debajo de esa canasta básica.

Desde la Casa Rosada afirman que 
los salarios ya le están ganando a la 
inflación, pero la casi totalidad (el 95 
por ciento) de los trabajadores regis-
trados dicen en la encuesta exacta-
mente lo contrario. Es más, apenas el 
4 por ciento afirma que puede ahorrar, 
mientras que el 45 por ciento no llega 
a fin de mes y el 49 admite que no pue-
de ahorrar, pero llega a fin de mes. Eso 
exhibe que una parte importante de 
los registrados no tiene margen: está 
en déficit o muy cerca. La realidad es 
que el poder de compra y de consumo 
de los trabajadores no se recupera.

Pocas expectativas
Una de las claves en las que se 

asienta hoy el gobierno libertario es 
que la sociedad percibe el ajuste, pero 
piensa que las cosas van a mejorar. No 
es la conclusión de los datos de INDA-
GA-RSO. Apenas el 11 por ciento cree 
que su situación, es decir la situación 
de su hogar, va a mejorar en los próxi-
mos seis meses. El 27 por ciento cree 
que estará igual que hoy, pero una ní-
tida mayoría (59 por ciento) ve que su 
situación va a empeorar. O sea, que las 
expectativas están maltrechas y todo 
indica que seguirán en baja, porque 
la clave justamente es que los salarios 
recuperen su poder de compra.

Pasa lo contrario. El 66 por ciento 
afirma que tiene deudas, sólo el 33 por 
ciento dice que no. Del total endeuda-
do, la mitad cuenta que es con saldos 
de la tarjeta de crédito; el 18 por ciento 
afirma que tiene un crédito bancario, 
un 10 por ciento con una plataforma 
digital y el cuatro por ciento con la va-
riante más peligrosa, los prestamistas 
del barrio.

“La propia Secretaría de Trabajo 
estima que se perdieron en el sector 
privado unos 124.000 puestos de tra-
bajo -razona Righes-. Esa pérdida se 
produjo entre enero y ahora. No es ex-
traño entonces que haya una mayoría 
preocupada por el peligro de perder 
el trabajo. La cifra concreta es que el 
61 por ciento está muy preocupado o 
algo preocupado”. 

Sin recuperación
El estudio de INDAGA-RSO conclu-

ye que una recuperación del poder de 
compra debe poner el acento en la to-
talidad de los bienes y servicios. Puede 
ser que se estabilice el precio de la le-
che, pero si la luz y el gas o el transpor-
te aumentan en porcentajes siderales, 
el ingreso no alcanza y no hay recupe-
ración.

Cuando a los trabajadores registra-
dos se les preguntó por sus gastos, las 
respuestas, en promedio, fueron las 
siguientes:

49 por ciento en servicios, tarifas y 
alquileres.

43 por ciento en alimentos
3 por ciento en transporte
3 por ciento en educación y salud
1 por ciento en vestimenta.
A primera vista, los valores de 

transporte, educación, salud y vesti-
menta parecen demasiado bajos, pero 
se ve que la preocupación está ahí, la 
impresión respecto de los gastos pasa 
por los alimentos, servicios y alquile-
res. Estos dos últimos se dispararon a 
niveles impensados desde la llegada 
de Milei a la Casa Rosada. 

Algo se mueve bajo la superficie
Las conclusiones de INDAGA-RSO 

sintonizan con los trabajos más po-
lítico-sociales de otras consultoras. 
El gobierno de Milei se asienta en las 

expectativas y en un rechazo a todo lo 
anterior, pero debajo de la superficie 
las cosas se están moviendo. Quienes 
opinaban bien del gobierno, empie-
zan a calificar con regular; los regular 
pasaron a mal y los de mal a muy mal. 
Eso todavía no se tradujo en un cambio 
abrupto, pero la mayoría de los consul-
tores creen que, más allá de la coyun-
tura de la denuncia de Fabiola Yañez, 
las claves estarán en la economía y en 
el hecho de que la mayoría no llega, ni 
remotamente, a fin de mes.

DESDE LA CASA 
ROSADA AFIRMAN qUE 

LOS SALARIOS YA LE 
ESTáN GANANDO A LA 
INFLACIÓN, PERO LA 
CASi ToTALiDAD (EL 
95 PoR CiENTo) DE 

LOS TRABAJADORES 
REGISTRADOS DICEN 

EN LA ENCUESTA 
EXACTAMENTE LO 

CONTRARIO. 

EL 4 POR CIENTO AFIRMA
qUE PUEDE AHORRAR, 

MIENTRAS qUE EL 45 POR 
CIENTO NO LLEGA A FIN 
DE MES Y EL 49 ADMITE 

qUE NO PUEDE AHORRAR, 
PERO LLEGA A FIN DE MES. 

ESO EXHIBE qUE UNA 
PARTE IMPORTANTE DE LOS 

REGISTRADOS NO TIENE 
MARGEN: ESTá EN DÉFICIT O 
MUY CERCA. LA REALIDAD ES 
qUE EL PODER DE COMPRA 

Y DE CONSUMO DE LOS 
TRABAJADORES NO

SE RECUPERA.
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TAMBIÉN DEJA EN CLARO 
LA REGLAMENTACIÓN 

qUE LAS INSTITUCIONES 
DEPORTIVAS qUE 
ADOPTEN COMO 

ESTRUCTURA JURíDICA 
A LAS SAD NO PODRáN 

RECIBIR NINGÚN TIPO DE 
SANCIÓN POR PARTE DE 

LA AFA, qUE YA EXPRESÓ 
SU VOLUNTAD DE EXCLUIR 

DE SUS COMPETENCIAS 
A LOS CLUBES qUE 

SE TRANSFORMEN EN 
SOCIEDADES ANÓNIMAS. 

PELEA ENTRE LIBERTARIOS POR 
LA VISITA A ASTíz

Lourdes Arrieta, una de las diputa-
das de La Libertad Avanza (LLA) que 
formó parte de la comitiva que en julio 
pasado visitó a represores en la Cárcel 
de Ezeiza, reiteró que ella no tenía in-
formación sobre los detenidos y apun-
tó nuevamente contra Martín Menem, 
presidente de la Cámara Baja, a quien 
mencionó como una de las personas 
que “deberían dar explicaciones” por lo 
ocurrido.

“Nunca se nos informó cuál era la 
identidad de estas personas. Tampo-
co se nos dio a conocer cuáles eran las 
condenas (que tenían)”, aseguró este 
martes ante la Comisión de Peticiones, 
Poderes y Reglamento, que discute la 
posibilidad de formar una comisión 
investigadora para esclarecer las con-
diciones en las que se produjo la visita 
a Ezeiza y evaluar posibles sanciones 
contra los legisladores que formaron 
parte de la misma.

La diputada, que en un principio 
sostuvo que no sabía quién era Alfredo 
Astiz porque “había nacido en el 93” y 
luego terminó posando con el Nunca 
Más y presentando una denuncia con-
tra sus colegas de LLA y las autoridades 
del Servicio Penitenciario Federal (SPF) 
tras asegurar que ella asistió a Ezeiza 
“engañada” y “bajo presión”, dijo este 
martes que la visita se hizo en un marco 
de institucionalidad.

“Nosotros -dijo incluyendo a la legis-
ladora libertaria Rocío Bonacci, quien 
también integró el grupo que hizo la 
visita- creímos en la institucionalidad 
de la Cámara de Diputados porque se 
brindaron las herramientas para que 
esto sea una comitiva de diputados de 
la Nación que iban en su carácter de 
legisladores a conocer las instalaciones 
del penal y conocer además las condi-
ciones sanitarias de los mismos”, expli-
có este mates ante sus pares en la Comi-
sión que preside Silvia Lospennato.

“A mí se me invitó, cumplí con mi 
deber. Quiero pedir perdón a aquellos 
que se han sentido molestos con este 
accionar de ir a visitar, la verdad que no 

sabía. Creí en mi compañero, creí en la 
institucionalidad de la Cámara de Di-
putados”, planteó la legisladora.

Y agregó, responsabilizando a Mar-
tín Menem y al diputado Beltrán Be-
nedit: “Creo que si tienen que pedir 
algunas explicaciones deberían co-
menzar con quienes lo organizaron, 
con quienes brindaron las herramien-
tas para que esta visita se llevara a 
cabo, o aquellos que perseguían otros 
fines que no se nos habían comunica-
do a nosotros. Tanto el diputado Bel-
trán Benedit como el presidente de la 
cámara, Martín Menem, también de-
berían dar explicaciones al respecto”.

“Nosotros no nos mandamos so-
los”, insistió Arrieta, dejando claro 
que no se trató de una actividad per-
sonal sino de una excursión planifica-
da en el marco del ámbito legislativo. 
“No me voy a subir a una combi sin 
algún tipo de aval político. Quiero que 
sepan que soy una persona orgánica, 
que respeta la institucionalidad y que 
respeta también la palabra, tanto del 
presidente de la Cámara de Diputados 
como también de mis pares”, dijo, in-
volucrando nuevamente a Menem.

Como prueba de sus declaraciones, 
sobre el final de la exposición mostró 
que hace unos minutos trató “de pedir 
una combi para 10 personas” y “so-
lamente es hasta 4 pasajeros”, por lo 
tanto “es evidente que hay que pedir 
una autorización” para el traslado de 
comitivas tan numerosas. “Alguien au-
toriza una combi en la Cámara de Di-
putados para hacer distintas visitas”, 
concluyó.  

FIRMA DIGITAL: LOS CAMBIOS 
qUE INTRODUJO EL GOBIERNO

El Gobierno finalmente modificó 
el régimen de la firma digital, el po-
lémico sistema mediante el cual una 
persona puede realizar trámites sin 
la necesidad de la presencialidad y 
que es cuestionado por su permea-
bilidad a posibles fraudes.

La nueva metodología fue re-
glamentada a través del Decreto 
743/2024 publicado en el Boletín 
Oficial, que amplía el alcance para 
que se puedan formalizar trámites y 
contratos de manera remota.

La normativa habilita la posibi-
lidad de que la verificación de iden-
tidad pueda realizarse de manera 
virtual sin la necesidad de realizar 
ningún trámite presencial, como es-
taba estipulado hasta ahora.

La validación se realizará en 
tiempo real confrontando los datos 
del Registro Nacional de las Perso-
nas (Renaper).

Además, también introdujo mo-
dificaciones en el régimen de Certi-
ficadores Licenciados, permitiendo 
delegar en “autoridades de registro” 
las funciones de validación de iden-
tidad y otros datos de los suscripto-
res de certificados y de registro de 
las presentaciones y trámites que les 
sean formuladas.

Hasta el momento, las autorida-
des estaban obligadas a comprobar 
la identidad y cualquier otro dato de 
los solicitantes, considerando rele-
vante la vía presencial.

El texto oficial puntualizó que 
“la presencia física del solicitante o 
suscriptor ante el Certificador Licen-
ciado o sus Autoridades de Registro 
no será condición ineludible para el 
cumplimiento de los trámites nece-
sarios para la emisión, renovación o 
revocación del correspondiente cer-
tificado digital”.

LOURDES ARRIETA BOLETÍN OFICIAL
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

ALBERTO FERNáNDEz PIDIÓ A LA JUSTICIA qUE 
PROHíBA LA DIFUSIÓN DE SUS FOTOS Y VIDEOS íNTIMOS

El expresidente Alberto Fernández, 
denunciado por violencia de género 
por su expareja Fabiola Yañez, promo-
vió una acción judicial en el fuero civil 
y comercial federal para que se les pro-
híba a los medios de comunicación y 
a las empresas Google, Facebook, X y 
Yahoo difundir fotos y videos íntimos 
en los que aparezca él, tanto los que ya 
se conocieron como los que podrían 
aparecer. 

El exmandatario se presentó ante la 
justicia “por derecho propio” y en re-
presentación de Francisco, su hijo me-
nor, y solicitó que se dicte una medida 
cautelar para responder a una situación 
de “urgencia extrema”. La demanda 
que promovió, según publicó el diario 
La Nación, es una “acción preventiva 
de daños” contra Google, Facebook, X, 
Yahoo y el Ente Regulador de las Teleco-
municaciones (Enacom).

Como justificativo, el expresidente 
aseguró que “hay una flagrante ame-
naza de difundir supuestas imágenes o 
supuestos videos que tienen como úni-
ca finalidad ofender, agredir, vulnerar, 
menoscabar y afectar” su “nombre, ho-
nor, imagen, intimidad y/o integridad” 
afectando “directamente” a sus hijes y 
familiares.

Fotos y videos 
“Recientemente se vienen publi-

cando y difundiendo fotos y videos que 
falazmente se me atribuyen por parte 

de diversos medios y figuras públicas. 
Estas cuestiones que desde ya son fal-
sas y maliciosas, solo buscan afectar la 
estabilidad familiar y salud psicofísica 
de mis hijos”, escribió Fernández, lue-
go de la difusión de fotos de Yañez con 
moretones y videos de la periodistas 
Tamara Pettinato en el despacho pre-
sidencial y de que circularan versiones 
sobre la existencia de más grabaciones 
de él con mujeres, incluido un “video 
porno en un ascensor”.

En su presentación, Fernández dijo 
que ha “tomado conocimiento de que 
los periodistas Laura Di Marco, Luis 
Majul, Jorge Rial entre otros, han rea-
lizado declaraciones en sus cuentas 
de X sugiriendo la existencia y circula-
ción de videos que manifiestan ser del 
suscripto con mujeres en situaciones 
incómodas” y aseguró que “esas afir-
maciones y la difusión de dichos vi-
deos pretenden generar un daño a mi 
persona, a mis hijos, a nuestra privaci-
dad y reputación familiar”. 

En concreto, la medida cautelar 
que pretende Fernández es una orden 
que “impida la publicación, difusión y 
reproducción de los supuestos videos 
mencionados y de cualquier otro ma-
terial” relacionado con él que “afecte 
la vida íntima” suya, de sus hijes y de 
su familia. 

En el pedido, Fernández solicita no 
solo que se prohíba la publicación fu-
tura de estos videos e imágenes sino 

A través de una acción judicial, el expresidente solicitó que los medios de comunicación y las empresas Google, Facebook, X 
y Yahoo dejen de difundir el material fotográfico y audiovisual de índole privado, así como cualquier foto o video que pueda 
conocerse en el futuro.

la eliminación de todas las publica-
ciones que existen en la actualidad 
“en redes sociales y otros medios que 
contengan estos videos o referencias 
a los mismos” y que se dispongan las 
“medidas necesarias” para “evitar la 
propagación de material personal no 
autorizado”.

Protección del derecho a la
privacidad y a la integridad

Como argumento para su solicitud, 
Fernández menciona “la protección 
del derecho a la privacidad y a la in-
tegridad de los derechos del niño -en 
referencia a Francisco-, contemplado 
por la legislación nacional y en los tra-
tados internacionales sobre derechos 
humanos”. 

Según el exmandatario, están en 
juego “derechos personalísimos” de 
sus hijes y en ese marco sostuvo que 
si bien “la libertad de expresión es una 
garantía”, la Corte Suprema reconoce 
que “todas las personas tienen dere-
cho a la intimidad, inclusive las per-
sonas célebres” y que “la libertad de 
prensa no es un derecho absoluto”.

“Existe una innegable urgencia en 
desarrollar una ética de los medios de 
comunicación social que les posibi-
lite encontrar sus propios límites sin 
avanzar sobre derechos personalísi-
mos”, remarcó Fernández, al advertir 
sobre el riesgo de que se “estigmatice” 
a sus hijes.

“Esta parte no pretende atacar la li-
bertad de expresión, muy por el contra-
rio, vive de ella” pero sí “quiere, solicita, 
implora” que “se protejan sus derechos 
personalísimos” y que “se establezca 
que la libertad de expresión no es liber-
tad de pregonar el odio e incitar a la vio-
lencia”, dice el escrito.

Sobre el final de la presentación, 
que actualmente está en la fiscalía, Fer-
nández aseguró que sus hijes están su-
friendo “ataques, injurias y amenazas”, 
que él tiene un “dolor en su ser íntimo” 
y que está atravesando una situación 
muy difícil que pone en jaque el susten-
to para su familia:  “Me encuentro entre 
la espada y la pared, entre no poder se-
guir difundiendo mi actividad lícita que 
permite llevar el pan a la mesa y seguir 
sufriendo día y noche las afectaciones 
relatadas”, concluyó.

 

ACCIÓN JUDICIAL
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GUíA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAzA

FRONTERA

COTIzACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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